

Bomberos espera el arribo de 5 nuevos carros, pero preocupa falta de recursos

CAMIONES. Este mes se concretaría entrega. Eso sí, hay inquietud por traspaso de fondos.

Luciano Gallardo
 cronica@cronicachillan.cl

El presidente regional de Bomberos, Francisco Zapata, anunció la llegada de cinco nuevos carros bombas a la Región de Ñuble. La entrega es parte de la adquisición de 21 camiones de bomberos traídos desde el extranjero, que renovarán, mayoritariamente, algunas maquinarias que poseen hasta 25 años de servicio dentro de la institución.

El arribo del material mayor la región se enmarca en la aprobación de un proyecto ejecutado en 2022 por el Gobierno Regional, por una suma estimada de \$6 mil 300 millones. “Esta propuesta, el Gore lo aprobó y por ende nos transfirieron los recursos. Una vez hecho el convenio, la Junta (de Bomberos) puso las órdenes para la adquisición de los 21 carros”, reconoció el presidente regional de Bomberos.

“Hay que señalar que estos (camiones) no vienen con mangueras integradas, puesto que eso es material menor, y eso se consigue con proyectos elaborados a la Gobernación para su aprobación. Además, dentro de este proyecto se encuentra integrada una escalera mecánica para el Cuerpo de Bomberos de Chillán; este instrumento -sin embargo- debemos licitarlo, porque no existe un convenio marco que posea la Junta de Bomberos por la escala misma. Recién ahora se está levantando un acuerdo, y de ese convenio el Cuerpo de Bomberos de Chillán deberá escoger cuál es el tipo de escala que necesite”, completó Zapata.

Se espera que la primera serie de carros bombas sean presentadas el próximo 21 de julio en el frontis del Gobierno Regional. Posteriormente a la exhibición, estos



AGENCIA UNO

SE ESPERA QUE A FINES DEL PRESENTE MES SE CONCRETE LA ENTREGA DE NUEVOS CARROS PARA LA INSTITUCIÓN EN ÑUBLE.

camiones serán destinados a cinco Cuerpos de Bomberos de la región.

TRASPASO DE RECURSOS

“Perfecto, nosotros podemos entregarle flujos de dinero a alguna Gore, pero a cambio usted me debe entregar una póliza de seguro por el valor que le entregamos; y además debe rendirnos cuentas a lo largo del año por el monto presupuestado prestado”. De este modo se expresaba en un programa emitido por Radio Bío Bío el presidente nacional de Bomberos, Juan Carlos Field, en alusión a la Dirección Nacional de Presupuestos (Dipres) respecto al congelamiento de \$71 mil millones destinados exclusivamente para la institución bomberil.

El motivo de este conflicto presupuestario se encuentra, según las declaraciones de los dirigentes, en la circu-



“Con 173 años en el país, que nos emparejen con fundaciones que llevan menos de tres años, me parece irrisorio”.

Francisco Zapata
 Presidente Bomberos Ñuble



“Podemos entregar flujos de dinero, pero a cambio debe entregar una póliza de seguro por el valor que le entregamos”.

Juan Carlos Field
 Presidente Nacional Bomberos

lar N° 20, un oficio emanado en agosto de 2022 desde el Ministerio de Hacienda (ente administrador de la Dipres), que introdujo cambios en las reglas para entregas de fon-

dos concursables por parte de los gobiernos regionales del país.

Este cambio afectaría principalmente a las organizaciones sociales y todas las

fundaciones de derecho privado; entre ellas, Bomberos de Chile.

Al respecto, el presidente regional de Bomberos, Francisco Zapata, salió al paso de las declaraciones emitidas por el director nacional de la institución explicando cómo es el protocolo de financiamiento generado por el Estado hasta el Cuerpo de Bomberos. “El Estado de Chile (por medio de la Dipres) nos entrega anualmente una subvención a la Junta Nacional, para que ésta la distribuya a todas instituciones bomberiles del país. En ese aspecto no tenemos problemas, ya que nos llegan constantemente estos recursos; además de rendirles la primera cuota a Dipres, para que ésta luego nos pueda entregar la segunda cuota y así sucesivamente”.

“Nuestro problema de fondo se encuentra con la cir-

cular N° 20. ¿Por qué? Porque como aparecieron algunas fundaciones con problemas para rendir cuentas en el último tiempo, desde la Dirección de Presupuestos agruparon a todas estas agrupaciones para que le rindan únicamente proyectos a los Gobiernos Regionales; y es ahí donde está la piedra de tope”, manifestó Zapata, agregando que “para nosotros, con 173 años de existencia en el país, que nos emparejen con fundaciones que llevan menos de tres años, me parece irrisorio”.

RESPALDO DEL GORE

Desde el Gobierno Regional manifestaron estar al tanto de la situación que afecta actualmente a la institución bomberil, por lo que desde el organismo entregaron una declaración al respecto, indicando que “Bomberos es una institución que cuenta con el apoyo del Gobierno Regional, a través de diferentes proyectos, ya sea de infraestructura, equipamiento, entre otros. Muestra de ello, es que en esta gestión se han destinado más de \$12.000 millones entre las que se encuentran entregas de carros bombas, camionetas para el combate de incendios, elementos de protección personal como guantes, botas y uniformes para incendios forestales. En materia de infraestructura, destinamos recursos para el nuevo cuartel de la 5ª Compañía de Bomberos de Chillán, la “Pompe France”, que ya obtuvo su Recomendación Satisfactoria”, reveló la declaración.

“Si bien la Ley de Presupuesto presenta restricciones respecto de años anteriores, esto no ha significado para el Gobierno Regional de Ñuble un freno en convenios o proyectos a realizar, por lo que las iniciativas con la institución continúan su curso”, concluyó la declaración. 